

AÑO IV / N°8 / DICIEMBRE 2020

PERÚ LIBRE



¡EL PROBLEMA NO ES QUE MIENTAN, EL PROBLEMA ES CÓMO NOSOTROS DECIMOS LA VERDAD!

9 DE DICIEMBRE
MARCHA DE
PERÚ LIBRE
POR NUEVA
CONSTITUCIÓN
PRE
CONCENTRACIÓN
PLAZA SAN
MARTÍN
10 A.M.

PEDRO CASTILLO:

AHORA VAMOS POR LA ...

CONSTITUCIÓN DEL
BICENTENARIO



**Entre vista exclusiva
con el profesor Pedro Castillo,
Candidato a la Presidencia del Perú**

"LA DERECHA RENTISTA Y FINANCIERA HABITA EN PALACIO"

En primer término, quiero agradecer a todos ustedes por esta entrevista y por permírtme expresar mi saludo solidario a nuestro sufrido pueblo peruano, especialmente a los sectores más empobrecidos que habitan en los rincones más recónditos de nuestro país, adonde no llega el estado ni existen autoridades; donde en medio de la explotación impuesta por el sistema neoliberal, digitado por los EE. UU; campea la desocupación, el hambre, la miseria y la tuberculosis. Mi identificación plena con los agricultores abandonados por un estado incapaz, donde el kilo de su cosecha de papa producida en su chacra, es comprada a 0.10 ctvs. de sol y vendida al intermediario a un sol.

Un saludo fraterno también, a los estudiantes de quienes me siento orgulloso por su respuesta inmediata en las calles frente a las tropelías del congreso, haciendo respetar sus derechos emulando a los maestros; expresando su protesta por derechos fundamentales y laborales justos,



1.- El Perú lo conoce como dirigente magisterial, liderando el año 2017 una huelga, ¿Cómo así tomo la decisión de lanzar su candidatura presidencial y dar el gran salto de la lucha sindical a la lucha política?

Acepte la invitación de **PERÚ LIBRE**, luego de recorrer las regiones del país, como parte de la lucha magisterial y conocer de cerca la cruda realidad de nuestra patria, la tremenda brecha de desigualdad entre peruanos, la violación continua y sistemática de sus derechos, la mala distribución de las riquezas.

Por eso tome la decisión de participar en esta lucha política, por alcanzar la sed de justicia, el respeto irrestricto de nuestros derechos, herramienta fundamental para alcanzar una verdadera democracia y el desarrollo del país en todos los niveles. El conocimiento de esta realidad -a cualquiera en su sano juicio- alienta la necesidad, le dan coraje y ganas de dar el salto cualitativo, hacia la lucha política.

2.- Su candidatura se ubica políticamente en la izquierda, que posibilidades tiene de pasar a la segunda vuelta electoral, teniendo en cuenta que tiene una rival fuerte en su propio campo, que en el año 2016 Verónica Mendoza obtuvo el 18% del electorado.

Actualmente solo hay una izquierda y esa es la que levanta en su

ideario y Programa **PERÚ LIBRE**, una organización política con estatutos y lineamientos programáticos que responden a los verdaderos intereses del pueblo. Es decir, un solo partido, una sola línea ideológica, una sola visión del Perú profundo y una sola respuesta frente a los enemigos de clase.

No somos un ropaje bonito, somos contenido coherente con las demandas del Perú profundo. Es el pueblo el que nos ubica como su opción legítima, como representante de los de abajo, de los discriminados y yo llamo a eso izquierda.

De nada vale que otros se arroguen el título de izquierda, cuando sus actos son de derecha, Es el pueblo el que califica, señalándonos si somos de izquierda o derecha, porque recuerde que hay "izquierdas" que la derecha quiere, con líderes que funcionan de izquierda, pero que en la práctica responde a otros intereses. De ellos yo no me voy a pronunciar, es el pueblo el que siempre tiene la palabra, el que juzgara de donde somos y adónde vamos.

3.- Podría señalar algunas diferencias programáticas con la candidata Verónica, por el cual el pueblo peruano debería votar por Pedro castillo.

Detrás de la candidatura de la señora Verónica se encuentra el partido Patria Roja, quienes controlan la Derrama magisterial y la dirección nacional del Sutep, y son quienes traicionaron

aunque también con altos costos sociales como la muerte de los jóvenes Inti y Bryan, que fueron asesinados por las fuerzas represivas del estado.

Por la memoria de ellos, quienes representan a la juventud de este país, exijo una investigación exhaustiva sobre los hechos que enlutaron trágicamente las protestas y todo el peso de la ley para los que resulten responsables. Me aunó a las condolencias a sus familiares, así como a una reparación civil por los daños ocasionados, como también a los heridos de las duras jornadas en esos días de lucha.

Las protestas de los jóvenes aún no se han detenido, continúan y continuarán hasta alcanzar las justas reivindicaciones de nuestros derechos conculcados. Nosotros como padres de familia y como docentes hemos participado solidariamente en muchas regiones. Para todos ellos va mi admiración, mi respeto y mi saludo de clase.



los intereses del magisterio y se volvieron aliados de los distintos gobiernos de turno, que vienen implementando una continua y nefasta política en deterioro de la carrera magisterial.

Mi candidatura representa los intereses no solo del magisterio sino también de todo el pueblo peruano en general. Levantamos las banderas de lucha de los obreros, campesinos, estudiantes, de los pueblos indígenas y de los pequeños y medianos empresarios que sufren las consecuencias de la política neoliberal implementada por los partidos de la derecha, en representación de las grandes corporaciones y de las transnacionales.

4.- Cual es su posición frente al gobierno de Francisco Sagasti, y que rol desempeñará el Partido Morado en este proceso electoral del cual es miembro el actual pre-

sidente. ¿no cree que podría ser favorecido la candidatura de Julio Guzmán?

Con la elección del Gobierno transitorio del presidente Sagasti, una vez más se posiciona en Palacio, la derecha rentista y financiera, que gobernara a espaldas de las masas populares, siguiendo las políticas neoliberales implementadas por los organismos financieros del mundo.

Sagasti, proviene del Partido Morado, una organización que responde a los intereses del gran empresariado internacional, contrario a los intereses de la clase trabajadora. La conducta política de la derecha neoliberal que representa, señala que el individuo es el todo poderoso y único solucionador de los problemas del país y que contrariamente, lo colectivo no resuelve nada y solo representa una carga para el estado.

La política económica del gobierno

no cambiara en nada, el libreto es el mismo. Sagasti va a cerrar filas en defensa de la constitución del 93 así como de su modelo económico, que como todos sabemos, no sirve para resolver los problemas más álgidos del país.

No nos olvidemos que Sagasti es fundador del partido Morado junto a su líder Julio Guzmán, en cuya lista aparecía como candidato a la vice presidencia, y que además cuenta no solo con el respaldo de la derecha sino el suyo propio.

Por otro lado, la derecha ultra conservadora ya da por descontado, que también saldrán favorecidos y fortalecidos por este gobierno, al cual apoyarán por conveniencia política.

5.- La derecha peruana está muy dividida. los partidos tradicionales de derecha como el Apra, PPC, AP, Fuerza Popular, no tienen ninguna



"Con la elección del Gobierno transitorio del presidente Sagasti, una vez más se posiciona en Palacio, la derecha rentista y financiera, que gobernara a espaldas de las masas populares, siguiendo las políticas neoliberales implementadas por los organismos financieros del mundo"

posibilidad de pasar la segunda vuelta, incluso algunos no pasarán ni siquiera la valla electoral del 5%, los opinólogos y algunos analistas señalan que, entre los partidos de derecha no tradicional como AAP de Acuña; Victoria Nacional de Harold Forsyth, Avanza País de Hernando De Soto, partido Morado de Julio Guzmán etc. estarían los que pasarían a la segunda vuelta.

¿Cuál es su opinión? ¿Cree que la izquierda volverá a votar por el mal menor?

Nunca hay que menospreciar a la derecha, porque luego de sus crisis y turbulencias internas, ellos se unen contra los candidatos del pueblo. Yo no me trago ese anzuelo de que están divididos, para mí eso es solo una estrategia, puras apariencias que finalmente son revertidas, para ello cuentan con los medios y recursos

económicos. Finalmente terminan unidos y hasta se dan la mano entre ellos, para vencer opciones contrarias a su programa neoliberal contrarias a los intereses del pueblo.

En ese sentido a nuestro partido **PERÚ LIBRE**, le queda trabajar duro sus propuestas, sin bajar la guardia, luchando junto a su militancia y pueblo organizado, hasta alcanzar la victoria

6.- En que departamentos del país está fuerte su candidatura y en qué lugares necesita reforzar su trabajo. ¿cuáles son sus propuestas programáticas más importantes?

Por primera vez me presento a una campaña presidencial. Anteriormente recorrí el país como dirigente magisterial y me di cuenta de los límites de la lucha gremial. Si realmente queremos cambiar el país en beneficio de todos los peruanos tenemos que afrontar esta lucha políticamente

te. En ese sentido está mi participación en la contienda electoral, en donde estoy recibiendo el apoyo entusiasta del Perú profundo. Mi fortaleza es ese pueblo marginado y explotado por décadas y centurias que se ven representados en mi candidatura. La campaña recién empieza y ya se escuchan voces de pánico desde la derecha, que me "terruquean", me acusan de pertenecer a una organización a la que no pertenezco.

7.- Finalmente que les diría a sus seguidores. que mensaje envía al país por su bicentenario. que reflexiones tiene sobre estos jóvenes que durante días estuvieron en las calles protestando y que hasta ahora exigen nueva constitución.

Para nosotros la juventud es el presente. Saludo a esta generación del Bicentenario que salió a las calles y que obligó al ex-presidente Merino a renunciar. Este ejemplo de sacrificio y voluntad de lucha es la correcta y hay que seguir. Pero esta lucha quedaría inconclusa si no cambiamos la Constitución, no existieran cambios en el país.

La constitución del fujimorismo, impuesta por un golpe de estado en 1993 no nos representa. Por eso hago un llamado al pueblo peruano y sus organizaciones de base a recuperar la dignidad de la patria y hacer suya la propuesta de **PERÚ LIBRE**, en su lucha por alcanzar la **NUEVA CONSTITUCIÓN DEL BICENTENARIO**.



La persecución política es una practica fundamentalista de la derecha facha, para proteger los lineamientos de su política neoliberal. Para ello, no solo cuenta con los organismos represivos del estado, sino con las armas "legales" de un aparato judicial de control social, que son el marco ideal para condenar al perseguido, por un delito previamente señalado.



LA PERSECUCIÓN POLÍTICA CONTRA VLADIMIR



Estas viejas prácticas del estado, nacidas al amparo de la constitución fujimorista del 93, en el marco de su lucha contra la subversión; tienen un claro objetivo y es el cerrarle el paso a doctrinas "foráneas" que pongan en peligro la estabilidad del sistema y el ataque frontal a sus líderes, quienes afrontan un conjunto de acciones represivas que van desde el maltrato continuo y persistente a través del acoso de su prensa mediática calumniadora; hasta la persecución judicial con acusaciones falsas, procurando hacer el mayor daño posible.

Estos juicios sumarios, guillotina-dores de la honra y el honor, asesinos de la reputación, cuentan con el aplauso de los medios de comunicación que multiplican la infamia y laceran la imagen pública del perseguido, y aunque la estupidez humana, incluyendo el "razonamiento" ambiguo del ala progresista, repite el sonsonete - como en un croar de ranas- ¡al corrupto, al corrupto!, frase acuñada por la prensa asalariada que califica los hechos de acuerdo a sus intereses de grupo; la militancia de PERÚ LIBRE, la solidaridad de clase y la comunidad internacional, se mantienen alertas, frente a estos hechos flagrantes que violan el estado de derecho.

La historia de la humanidad nos enseña que esta violación sistemática y premeditada por parte de un estado policial-judicial, afectará tarde o temprano a las fuerzas "progresistas" que hoy miran de reojo estas acciones recurrentes, ignorando deliberadamente este "sicariato judicial"





que solo puede ser detenido con la independencia de poderes, con jueces imparciales y probos, que respeten los derechos humanos y las libertades fundamentales, por encima de la voluntad del gobernante, todo ello bajo el manto protector de una nueva constitución.

EL CASO VLADIMIR

Los hechos por el cual se denunció y se sentenció a Vladimir Cerrón Secretario General de PERÚ LIBRE, fue por un proyecto iniciado en la gestión anterior (2006-2010) de Vladimiro Huaroc, quien aprobó el expediente técnico del proyecto de saneamiento de la provincia de La Oroya y firmó los convenios de ejecución.

En su primera gestión al frente del

gobierno regional, Vladimir Cerrón Rojas, continuó con cumplimiento del convenio firmado por Huaroc. La empresa durante el proceso de ejecución encontró restos arqueológicos que obligaron a paralizar la obra.

Esta paralización generó controversias que fueron derivadas al GORE para que puedan ser absueltas, la misma que contemplaba el pago de una valorización aprobada por los trabajos realizados, más los gastos generales.

Ante tales controversias el Gobierno Regional de Junín (GRJ) reformuló el expediente técnico para obtener el CIRA (Certificado de Restos Arqueológicos), ya que este proyecto fue aprobado sin contar con este requisito.

Por los antecedentes expuestos

se tuvo que paralizar la obra, sin embargo, la empresa ejecutora solicitó al GRJ el pago de su valorización aprobada por la supervisión, más los gastos generales, suma que ascendía a 1 millón doscientos mil. Frente a los hechos, el área de supervisión, la gerencia de infraestructura, asesoría legal y la Gerencia General, mediante un Acta de Acuerdos de Gerentes procedieron a efectuar el pago a la empresa hasta por el monto de 850 mil soles, cifra que comprendía el pago de la valorización más los gastos generales.

Este monto deducido fue llevado a una conciliación por intermedio del Procurador Público del GRJ quien conforme a sus atribuciones tuvo la última decisión de conciliar con la empresa para hacer efectivo la suma de 850 mil soles, propuesta que fue aceptada, generándose con ello un Acta de Conciliación.

Tras la firma del acta de conciliación con la empresa ejecutora y en cumplimiento de acuerdo, la gerencia general de aquel entonces, elaboró una carta dirigido a la OEI, el cual fue elevado al despacho del Gobernador Vladimir Cerrón, quien a su vez firmó el mencionado documento.

Este hecho ha sido valorado por la Contraloría General de la República, quien determinó que el pago era legítimo, en mérito al acta de conciliación; caso contrario hubiera genera-



do perjuicios contra el GRJ.

Cabe precisar que la sentencia emitida contra Vladimir Cerrón fue únicamente por haber firmado la mencionada carta N°117-2011, no existiendo ningún otro documento ni declaración alguna con el cual se le vincule o demuestre el interés que habría tenido Vladimir Cerrón con la empresa ejecutora.

La verdad de todo es que las imputaciones del poder judicial contra Vladimir Cerrón no pueden ser considerado como delito, ya que su accionar fue en mérito del cumplimiento del Acta de Conciliación generado con anterioridad y autorizada por el propio Estado representado por su procurador.

RETOMANDO EL CAUCE

Pero volvamos a lo nuestro, los objetivos reales de esta imputación era cerrarle el camino a la creciente popularidad del líder de Perú Libre, quien por segunda vez había conseguido el Gobierno Regional con amplia votación y se perfilaba como una alternativa real para las justas aspiraciones del pueblo.

La imputación del delito del Poder Judicial contra Vladimir Cerrón Rojas, se da en medio del proceso de unidad emprendida por el líder huanca, con todas las fuerzas de la izquierda a excepción del FA; que culminaron en dos Encuentros Nacionales, denominado "VOCES DEL CAM-



BIO" los mismos que alcanzaron una asistencia multitudinaria con representantes y delegados de todas las regiones del país.

Para el que entienda, comprenda y el que comprenda, aprenda -como dijera el che- a no confiar en el sistema, ni un tantito así. ■



LA INTOLERANCIA DE LA ULTRADERECHA

Luis Rodríguez

El mural realizado en homenaje a Inti Sotelo y Bryan Pintado, jóvenes que fallecieron durante las manifestaciones a causa de la represión policial en el Centro de Lima, fue borrado por un grupo de vándalos organizados.

El mural artístico ubicado en el Cercado de Lima, había sido hecho por el Movimiento Graffitero peruano, como homenaje a los héroes del Bicentenario.

"La pared se limpia, los muertos no regresan", fue la inscripción que dejaron los responsables en un papel pegado a una de las señales de tránsito frente al mural.

LOS NEO-FACHOS DE LA DERECHA

La intolerancia como doctrina, es propio de los grupos de la extrema derecha, que responden a movimientos sociales o partidos políticos que priorizan sus "derechos ciudadanos" por encima de los demás.

Estos grupos neofascistas deben ser detenidos en el acto, antes de que cobren una visibilidad mayor respaldada por sus mentores políticos,

y encuentren en sus actos una "legitimidad" como expresión de una sociedad de "tolerancia democrática".

Su discurso de odio desde las tribunas congresales y sus constantes peticiones de poner mano dura contra las protestas sociales, de suspender las garantías constitucionales, de prohibir cualquier modificación de leyes que afecten su "moralidad conservadora", los pinta de cuerpo entero.

En la actualidad, este tipo de ideas de extrema derecha o ultraderecha han vuelto a resurgir en el país aprovechando la crisis político-social que ellos mismos fomentaron, para luego en medio del descontento popular,

ofrecer soluciones sencillas a problemas complejos.

LA VISITA DE KEIKO A SAGASTI

¿Cómo es posible que la candidata presidencial Keiko Fujimori, investigada por el presunto delito de lavado de activos en una organización criminal, y a la que la Segunda Sala Penal de Apelaciones Nacional Permanente Especializada en Crimen Organizado le impuso diversas reglas de conducta; pueda desplazarse libremente por Lima y darse el lujo de ser recibido por el presidente?

Pues piensa mal y acertarás. No hay que ser adivino para sacar conclusiones de que la visita de la lidereza naranja fue para garantizarle el respaldo de su bancada al gobierno.

¿A cambio de qué? Pues que las cosas "vuelvan a la normalidad", y que cada cual ocupe el lugar que le corresponde.

LO QUE SE VIENE

La ideología de la extrema derecha y su praxis, es perversa, encierra un determinado principio formal de deformación del antagonismo social. Son peligrosos, porque promueven la perpetuación del sistema actual negando la existencia de un conflicto estructural.

Para ello cuenta con una prensa asalariada, que bombardea a diario a la población atemorizando al público con alarmantes noticias sobre el peligro que acecharía a nuestro país, si el comunismo toma el poder; y alertan a la población sobre su vínculo con el terrorismo. Señalan con gran desparpajo las conexiones que existen entre los candidatos de la izquierda radical con los grupos subversivos y el "peligro" de convertirnos en otra Cuba o Venezuela.

Hoy bajo un nuevo mandato presidencial, nada ha cambiado, el sistema político que nos rige es una forma de reivindicación del capitalismo, de reafirmar la tesis del imperio que nos dice de que lo que se requiere no es que el Estado tenga control sobre los medios de producción, como lo señala el socialismo, sino que los nuevos administradores, sean los más capaces para generar riqueza en forma más eficiente. En buenas palabras nos están diciendo que dejemos en manos de los 'tecnócratas' y los empresarios exitosos la dirección



del país.

Lo cierto es que nuestra patria, necesita cambios, necesita sacudirse de una cultura o modelo de un sistema neoliberal basado en la corrupción y la impunidad donde políticos, funcionarios públicos y privados han encontrado un terreno fértil para desarrollarse.

Y estos cambios serán posibles, sólo si el poder de las calles, le exijan al nuevo gobierno, que, junto a las elecciones de abril, se realice una consulta popular para un Referéndum que convoque una Asamblea Constituyente que elabore una nueva Carta magna, y cambie para siempre, los destinos del país. ■



PERÚ LIBRE

¡El problema no es que mientan, el problema es cómo nosotros decimos las verdades!

Comite Directivo:

- Luis Rodríguez Camacho
- Vladimir Cerrón Rojas
- Roger Najar Kokalli
- Guido Bellido Ugarte

Fotografía:

Richard Rojas García

Asesoría Legal:

Braulio Grajeda Bellido

Departamento Legal:

Ana Cordova Capucho

Para la cucufatería limeña, de “noble” abolengo, esa de títulos nobiliarios y apellidos compuestos, Sagasti, es el inquilino perfecto de palacio. Un señorito conservador, limeño, bien vestido, bien hablado, muy relacionado y encima “cultísimo” porque cita a Vallejo de paporreta.

Pero también para la gran “burguesía” de clase media, que no son ni chicha ni limoná, sino una masa no esclarecida, que se mueve al ritmo que le toca la prensa mediática; ha visto con buenos ojos esta gran “decisión razonable” que ha tomado el congreso, para que todo quede tal como estaba antes de la vacancia de Vizcarra, es decir que el jolgorio siga desarrollándose en paz.

El presidente Sagasti ha desempeñado diversos cargos en el sector público y también en organismos multilaterales como el Banco Mundial. Ha sido profesor visitante del Instituto de Empresa en Madrid, en la cátedra Silberberg de la Escuela de Negocios Wharton de la Universidad de Pensilvania, Jefe de Planeamiento Estratégico del Banco Mundial y Presidente del Consejo Consultivo de ciencia y tecnología de la ONU.

Por otro lado, el poder detrás del trono, es decir la Confiep, IPAE Asociación Empresarial, la Sociedad Nacional de Industrias (SNI) y la Sociedad Nacional de Pesquería (SNP), saludaron la asunción interina del nuevo mandatario y resaltaron del mensaje de Sagasti, la importancia de la reactivación económica y el llamado al sector privado para dinamizar el empleo, “trabajaremos en la reactivación económica del país para el bienestar de todos los peruanos”. Señaló su comunicado.

APAGANDO EL FUEGO

Hoy con Sagasti en palacio, como representante del continuismo económico, en medio de una nube orgásmica, donde las viejas beatas lo han encumbrado como el “arcángel de la democracia; Julio Guzmán, su socio fundador, el mismo que saludara efusivamente el reemplazo de Constitución en Chile, y ebrio de protagonismo declarara en aquel entonces:



EL PODER MORADO





«Chile despertó. Es un ejercicio democrático ejemplar: la ciudadanía peleó y votó para cambiar la Constitución. El Perú está a puertas de una elección y el Partido Morado liderará a una plataforma reformista para generar un cambio de verdad»; ese mismo que ensalzara el poder de las movilizaciones del pueblo sureño, hoy ante el poder de las encuestas que lo sitúan en segundo lugar con un 9 %; declara “la enorme responsabilidad - que tiene de llevar al Perú de vuelta al camino correcto” dentro de los actuales cauces constitucionales.

Seguidamente en una declaración que pareciera coordinada con Guzmán, el presidente Francisco Sagasti, también declaró a un medio extranjero que plantear un cambio de Constitución: “No nos parece una prioridad inmediata”, señalando que cualquier reforma o cambio de la Constitución debe ser decidido durante un “próximo gobierno libremente elegido por la ciudadanía”.

“Creo que después de un periodo tan turbulento, tan cargado de protestas, de incluso algo de violencia, lo más importante en este momento es devolverle la calma, devolver la tranquilidad a la ciudadanía”, terminó diciendo.

LOS INVISIBLES DE LA PRENSA GUARRA

El show para las graderías ya acabo. La prensa mediática, azuzadora de



los grandes “cambios”, ahora oculta el “feo” rostro de la calle, que aún continúa marchando bajo las banderas de un Referéndum para una Asamblea Constituyente que elabore una nueva Carta Magna.

A menos de cinco meses de las elecciones generales de 2021, según la última encuesta de Ipsos, George Forsyth, pese a haber bajado 3% respecto al mes de octubre, sigue liderando la intención de voto con un 16% de las preferencias del electorado, seguido de Guzmán con un 7%, quien ha crecido un 3%. Mas abajo se ubica Urresti con un 6%, quien ha caído desde el mes de setiembre en un 3% y Veronika Mendoza con un 6% que en forma expectante ha ido creciendo mes a mes.

LA IZQUIERDA DEL PERÚ PROFUNDO

PERÚ LIBRE, aparece “tímidamente” para las encuestadoras con un 2% por encima de Somos Perú, Unión por el Perú (UPP), Democracia Directa, Todos por el Perú, APRA, Frente Amplio, Renacimiento Unido, Perú Nación, entre otros; y con grandes posibilidades de rebasar todas las expectativas.

La propuesta de **PERÚ LIBRE**, de incluir la consulta a un **REFERENDUM**, junto a las elecciones del 11 de abril, ha ido ganando espacio hasta convertirse en el abanderado del reclamo popular, hoy en boca de todas las organizaciones políticas y sociales del país. Como esta figura no se encuentra contemplada en nuestra Carta Magna, la presión social en las calles, es una herramienta clave para que la clase política lo plantee.

La Constitución del 93 surgida como un instrumento jurídico y político destinado a consolidar al gobierno no democrático y autoritario de Fujimori, parece haber tocado fondo.

Sin duda alguna esta propuesta de aspiración académica y vista como “radical” por los sectores de la derecha conservadora, viene ganando los espacios de calles y plazas convirtiendo así en una de las exigencias puntuales para el cambio, más allá de las ideologías políticas.

Hoy han hecho suyo este reclamo el Partido Comunista Peruano, la CGTP, Juntos por el Perú, Frente Amplio, el Grupo Parlamentario Descentralización Democrática, y la nueva titular del Congreso Mirtha Vásquez, entre otras.

La Carta Magna que actualmente nos rige, fue elaborada en ausencia de un “clima constituyente”, donde la conciencia ciudadana respecto al contenido fue limitada. Si bien es cierto la versión original del texto constitucional presenta cambios sustanciales, no han sido, ni serán suficientes para la democracia.

Por lo pronto **PERÚ LIBRE** viene preparando una gran movilización para el 9 de diciembre que aperturará -de cara a las elecciones del 11 de abril-, una consulta popular para un Referéndum que, a través de una Asamblea Constituyente, elabore una nueva Carta Magna, que irradie su fuerza normativa sobre todo el sistema y evidentemente sobre los órganos estatales y que proteja eficazmente los derechos fundamentales como principio de un Estado democrático, en el marco de un régimen de equilibrio de poderes. ■



PASANDO A LA OFENSIVA

La campaña electoral se va a desarrollar en medio de una grave crisis nacional. El país ha entrado a un periodo importante de su historia, caracterizado por los de "arriba" no pueden seguir gobernando como antes por estar preñados de contradicciones, y los de "abajo" no quieren seguir viviendo en la pobreza y exigen cambios.

El partido necesita ponerse a la altura de los acontecimientos. Los mítines, las movilizaciones, marchas, encuentros y caminatas serán excepcionales y bajo estrictas normas y protocolos de seguridad

Por todo ello el trabajo de prensa y propaganda se convierte en el arma fundamental de la campaña. El manejo de las redes sociales tendrá que ser super eficientes en la que tienen que estar comprometidos todos los militantes y simpatizantes, para difundir, compartir y contrarrestar con opiniones y respuestas inmediatas, los ataques de la derecha fascista.

Las propuestas de los líderes de cada región deberán ser claras y

precisas, con un conocimiento cabal de las necesidades a corto y largo plazo, para enlazarlas al mensaje. Deberán tejer una red local enlazada a la página del partido, para multiplicar sus propuestas y posicionar el logo y su número.

El escenario se muestra favorable para una propuesta de cambio como la de Perú Libre. La derecha ha reciclado sus candidatos mostrando un abanico de posibilidades cuales globos de ensayo, para dispersar el voto y luego apoyar con toda su fuerza mediática al candidato que encarne sus "preferencias".

Nuestra tarea política, ahora, es llegar con nuestro mensaje a esa gran masa de peruanos que aún no tienen

decidido su voto y también de los que dudan de las propuestas esgrimidas por la derecha, que pueden ser "ganables" ante una propuesta más clara, verdadera y convincente.

LOS CAMBIOS QUE EL PUEBLO ESPERA

La encuesta de Datum del mes de octubre demuestra que el 56% de los encuestados están a favor de una nueva constitución. Y, en síntesis, 7 de cada 10 peruanos están a la espera de las grandes transformaciones que cambie el rostro social de nuestro país; donde el estado garantice la salud del pueblo, la educación, las pensiones, la seguridad, etc.

También exigen la presencia de un estado empresario, en distintos rubros de la economía y piden un control de precios que termine con los monopolios de "libre mercado". El peruano promedio está listo para escuchar propuestas de mayor envergadura.

Sin duda alguna, lo que ocurre en los países vecinos afectará la opinión del electorado peruano. El triunfo del MAS en Bolivia y del referéndum por una Nueva Constitución en Chile, han despertado la conciencia peruana.

Ecuador se prepara para una Nueva y renovada primavera después de la traición de Lenin Moreno. La izquierda ya se perfila como el ganador de los comicios de febrero, que mantendrá encendida la llama de los grandes cambios en esta parte del continente.

La inestabilidad de nuestra clase política, originada por un congreso analfabeto que agudizan las contradicciones entre las clases dominantes, sumada a la pasividad del presidente transitorio Sagastí, que busca mantener statu quo, irán abonando el campo social ideal para consolidar el triunfo popular.

LAS TAREAS

Con este panorama Perú Libre debe pasar a la ofensiva.

Junto al llamado para un Referéndum que convoque a una Asamblea Constituyente; -bandera primigenia de nuestra propuesta- los candidatos deberán nutrirse del programa de gobierno, que contempla diversos tópicos en materia de salud, educación, pensiones, agro, minería, industria y vivienda, afín de tener un mensaje común, sin contradicciones.

La importancia y lo barato que resulta la propaganda por redes socia-



les nos hace pensar en una agresiva campaña de videos cortos señalando las propuestas.

Las redes sociales, serán determinantes en esta peculiar campaña pandémica en la que cada uno de nosotros debe constituirse en un agitador político, convirtiendo cada celular, cada computadora, cada radio, canal, prensa u otras herramientas en una barricada para contrarrestar la campaña burguesa. En este escenario, el compromiso militante resultará determinante.

El CEN, encabezado por el c. Vladimir, hoy está en la primera línea de fuego, junto con las organizaciones de base que giran alrededor de los dirigentes regionales y sus cuadros al congreso, los mismos que participarán en los debates, llevando las propuestas del partido para el conocimiento de los electores.

El posicionamiento es clave en este periodo para lograr que nuestro símbolo, el nombre del partido y el número y apellido del candidato, se

graben en el imaginario popular.

Hay que arremeter con una fuerte campaña de pintas en las principales carreteras y lugares de las distintas regiones del país, con diseños pre establecidos que obedecen a una "unidad de campaña" (Símbolo, partido, candidato y mensaje)

Los mensajes deben ser uniformes en lo general y con alguna particularidad regional. Lima, pese a sus esfuerzos, aún no logra conectarse con esta tarea tan importante para consolidar el desarrollo de la campaña.

El uso de videos cortos subidos a las redes sociales, deben ser inmediatamente compartidos para asegurar la llegada del mensaje a todos los rincones del país, especialmente en el electorado joven que, sin duda alguna, decidirán con su voto, los destinos del país.

Somos el ejercito de comunicadores sociales y todos tenemos un lugar en esta trinchera. Hasta la victoria final!!!



Luis Gonzáles Norris

En un artículo anterior hemos señalado que la celebración de la independencia no significó mucho para los pueblos originarios del Perú, pues esta gesta se hizo, fundamentalmente, desde y para la población descendiente de los europeos colonizadores, a tal punto que los indígenas siguieron pagando el tributo, como pueblo sometido a la corona española, hasta julio del año 1854, cuando Ramón Castilla en Ayacucho, al frente de un numeroso ejército rebelde, hacía frente a las tropas de Echenique para derrocarlo.

Esta liberación del tributo se hizo por motivaciones políticas pues Castilla, requería el apoyo de los pueblos indígenas en su lucha contra Echenique. Decimos entonces que, desde la fundación de la república, la marginación de los pueblos originarios se ha mantenido sin que se hayan dado cambios trascendentales hasta ahora.

Veamos entonces como es que las brechas o fracturas sociales que se han mantenido en estos dos siglos de independencia, para lo cual analizaremos brevemente 5 aspectos que consideramos que son los más resalantes: La pobreza, la educación, el empleo, la salud y la representación política.

Claro, que no son las únicas brechas, pues existen también brechas culturales, legales, sociales, tecnológicas, de comunicación, etc., que por extensión no trataremos ahora, pero



EL BICENTENARIO Y LA DEUDA DE LA REPÚBLICA CON LOS PUEBLOS ORIGINARIOS



variables sustanciales para el desarrollo de todos los pueblos en el mundo.

Comencemos por el analfabetismo, problema inveterado de nuestro país, que la demagogia de los gobiernos siempre señala que "este problema ha sido superado". En realidad, nada de eso es cierto y el analfabetismo sigue campeando por sus fueros. Veamos: según la Encuesta Nacional de Hogares 2008 (ENAH), el porcentaje de analfabetismo del país entre las personas entre 15 y 60 años es de 2.15% en hombres y 4.92 en mujeres. Es decir, hay más del doble de mujeres analfabetas que de hombres en la misma situación.

Pero en el caso de la población indígena la diferencia es mucho mayor, pues entre blancos, mestizo y otros, el analfabetismo es de 2.13%, en el caso de los afrodescendientes es de 6.43% y en el caso de la población indígena es de 10.38%, es decir 4.9 veces en términos porcentuales que el primer grupo.

Es evidente que existe un abandono del proceso educativo de las poblaciones indígenas en este campo. Si hablamos del enfoque de género en este aspecto, diremos que mientras el promedio nacional de analfabetas entre 15 y 60 años es de 4.92% como hemos señalado, entre las mujeres indígenas en ese mismo rango de edad, el porcentaje de analfabetismo llega a 16.06%, es decir es 3.3 veces más.

Siguiendo con esta brecha educativa observemos lo que está pasando con los niveles educativos que alcanza nuestra población descendiente de los pueblos originarios.

Según la Encuesta Nacional de Educación 2016 (ECE 2016), el promedio de comprensión de matemáticas de los alumnos de 4to de primaria del grupo Blancos, Mestizos y otros era de 34.80%, mientras que el grupo de los alumnos indígenas fue de 23.00%; los mismos grupos en materia de comprensión de lectura arrojaron 47.8% y 23.10% respectivamente. En materia de comprensión de matemáticas para el 2º año de primaria los resultados fueron 12.70% y 2.30% respectivamente y en comprensión de lectura fueron 15.90% y 1.50% respectivamente. Citando el informe de UNICEF para el Perú,

El derecho de los pueblos indígenas. L.M. Fornara 2018 nos pregun-

si echaremos una mirada a la perspectiva de género al interior de estas fracturas que merecen ser tenidas muy en cuenta.

En primer lugar, diremos que en los últimos 20 años, es decir del 2000 hasta el 2020, (en realidad hasta marzo de este año cuando se desató la pandemia del COVID 19), el Perú creció de manera sostenida a ritmos que van desde el 5.7 % anual en la primera década bajando a una tasa de 4.5 % en la segunda década. Este crecimiento, que fue sistemático, fue continuo mes a mes y solo se vio alterado en marzo de 2020 por la razón ya señalada.

Primera brecha: Pobreza.

Es verdad que en estos últimos 20 años la pobreza se redujo de manera significativa en todo el país. Las estadísticas del INEI registran un descenso del orden del 50 % en los niveles de la pobreza, pero ese descenso fue tremendamente desigual entre la población indígena y la no indígena.

Mientras en la población no indígena, blancos, mestizos, negros y otros, se tenía en el año 2018 una pobreza

del orden del 17.5 %, en la población indígena se registraba una pobreza del orden del 32.4 %, es decir casi el doble del resto de la población del Perú.

Este desequilibrio se observa también cuando se mira lo que ocurre en las regiones naturales. Así, mientras en la costa el nivel de pobreza de la población en el año 2019 era de 13.5% y en la selva de 26.5 %, en la sierra, región en la cual vive la mayoría de los descendientes de los pueblos originarios, era de 30.4% (INEI 2019).

Como se ve, la brecha de la pobreza afecta de manera mucho más grave a las poblaciones indígenas que a las no indígenas, revelando lo que a nuestro juicio es la más grave brecha, que es el acceso a la riqueza del país, que en gran medida se deriva de los recursos naturales que, paradójicamente, se ubican en los territorios que ocupan las poblaciones originarias del antiguo Perú.

Segunda brecha: Educación.

Observemos lo que está pasando con la educación, que es una de las

taremos ¿Cuál es la oportunidad de un adolescente indígena frente a los retos que debe asumir en su futuro?

La educación, una de las herramientas necesarias para construirse un mejor futuro, nos enfrenta a estas cifras: entre el 2008 y el 2011, de los adolescentes que viven en la Amazonía solo el 44% concluyó oportunamente la secundaria.

La cifra se vuelve radicalmente diferente si volteamos la mirada a los adolescentes de las comunidades nativas: solo 1 de cada 10 termina la secundaria. Entre la población quechua, lo hacen 3 de cada 10.

El Perú no puede soslayar dar respuesta a esta circunstancia que cercena el futuro de nuestros jóvenes pertenecientes a los pueblos originarios.

Tercera brecha, Empleo.

Los niveles de salarios que se pagan a los trabajadores descendientes de los pueblos originarios del Perú son mucho más bajos que los que se pagan a los trabajadores no indígenas.

De acuerdo a la ENAHO 2018, el salario que se paga a los trabajadores indígenas es, en promedio, el 67 % que se paga a la población asalariada no indígena y más grave aún, es el desequilibrio del salario que se paga a las mujeres indígenas que trabajan, que es el 50 % del que se paga a las mujeres no indígenas.

Esta brecha es sin duda un ingrediente clave que acentúa la pobreza en los pueblos originarios.

Sin embargo, este problema no es el más grave por el atraviesan los trabajadores de comunidades originarias, sino es que la inmensa mayoría de ellos tiene empleos totalmente informales o precarios.

Siempre según las cifras de la ENAHO 2018, se puede afirmar que, en este grupo, el 75,34% de las mujeres y el 70,16% de los hombres que trabajan, tienen empleos informales, es decir que no se ajustan a las normas legales, reciben remuneraciones por debajo del salario legal y trabajan por encima de 48 horas semanales y tienen reducidos o no tienen derechos laborales exigidos por las normas laborales.

Las mujeres indígenas también tienen una mayor precarización laboral que los hombres 16,05% versus 10,17%, pero el rasgo que podemos



definir como más grave es el que se refiere a los hombres y mujeres jóvenes entre 14 y 29 años que ni trabajan ni estudian, en general por tener que realizar un trabajo familiar no remunerado.

En este caso, se encuentra el 24,04% de las mujeres y el 12,82% de los hombres en el mencionado rango de edad. Como se ve, la peor parte siempre la llevan las mujeres, por concepciones machista que las condenan a recibir siempre un tratamiento inferior en comparación con los hombres. (Las Brechas que Perdurán, Una radiografía de la exclusión social en el Perú. L. Alcázar BID - GRADE 2019)

Cuarta brecha, Salud.

La salud es una brecha o carencia que tienen los pueblos originarios en el Perú de hoy, que se por agravó por la pandemia que estamos viviendo.

En los doscientos años de vida de la república, es muy poco lo que se ha hecho desde el Estado para atender la salud de las poblaciones originarias. Es cierto que desde el MINSA se realizan campañas para que las gestantes acudan a centros de salud prenatal y se ejecuta el Programa Juntos, para que las madres lleven a

los niños a sus programas preventivos, chequeos, vacunaciones etc., sin embargo, hasta la fecha la mayor parte de las comunidades andinas y amazónicas originarias tienen sistemas ancestrales de salud, basados en hierbas medicinales, uso de animales y algunos minerales aplicados por chamanes, parteras, y curanderos.

Las redes hospitalarias del sistema de salud pública están muy alejadas de las poblaciones rurales y son totalmente insuficientes.

En el Perú, según la estadística del 2018, existen aproximadamente 12.8 médicos por cada 10 mil habitantes, pero concentrados en las grandes ciudades y zonas de mayor desarrollo, en tanto que el promedio de los países de la OCDE, institución a la el país pugna por ingresar, exige un mínimo de 33 médicos por cada 10 mil habitantes.

La concentración de médicos en las zonas más pudientes del país es del 44%, en tanto que el promedio de médicos en departamentos como Loreto, por ejemplo, es de 6.5 médicos por cada 10 mil habitantes.

Un dato importante es el hecho de que aún como hemos señalado más arriba, la medicina tradicional perma-



nece activa en las poblaciones originarias, se ha desarrollado rápidamente el seguro público en salud para personas en situación de pobreza SIS (Seguro Integral de Salud) pues el 78.4 % de los habitantes de pueblos originarios lo poseen.

Es cierto que las prestaciones de este seguro son muy reducidas aún, pero su uso también está en crecimiento. Usando la información que nos trae el citado informe del BID, diremos que las prevalencias de enfermedades crónicas infantiles en las poblaciones originarias, como la anemia en niños ente 6 y 36 meses y la desnutrición infantil en menores de 5 años, son ejemplos vivos de la brecha en salud que la república no ha logrado resolver en todos los largos años de su existencia.

En el caso de la anemia, mientras que la tasa en la población blanca, mestiza y otros es de 42.48%, en la población indígena es de 56.07%. Ambas tasas son enormes pero la gravedad se incrementa en el caso de los niños indígenas. En el caso de la desnutrición crónica, mientras en la población del primer grupo la tasa es de 9.72%, en los niños de la población indígena es de 21.36%. Esta estadística tiene como fuente la ENA-

HO 2018.

Desde estas páginas se propone la creación del programa Médico de la Familia, que sería una solución práctica y casi inmediata a muchas de estas carencias en las zonas marginales de las ciudades y los pueblos rurales del país.

Quinta brecha, Pueblos originarios.

Finalmente veamos una quinta brecha importante que es la representación política de los pueblos originarios en los sistemas de toma de decisiones del país.

Ya hemos comentado en trabajos anteriores, la necesidad de que el Parlamento sea reformado para otorgar un número permanente de curules adicionales a los pueblos originarios, cuyo número consideramos debe ser no menos del 15 % de las existentes, es decir una 20 curules adicionales, lo que sin duda es importante pero no suficiente. Un porcentaje similar tendría que aplicarse si se crea, como se espera, la Cámara de Senadores.

Solo así podríamos hablar de cambios reales y democráticos en el sistema de representación.

Un segundo aspecto en este campo tendiente a reducir la brecha del sistema de representación es la realización de un amplio programa de inscripción de ciudadanos indígenas en el RENIEC, pues según se ha comprobado, un alto porcentaje de indígenas mayores de 18 años carece de Documento de Identidad, sin el cual no se puede ejercer ningún derecho.

A esta problemática se debe incluir como una solución parcial pero muy importante, el reconocimiento formal de la justicia tradicional que se

practica en las comunidades originarias y su sistema de elección de autoridades comunales, como son los apus, varayocs y rondas campesinas.

Como escribimos al principio de este artículo, las mencionadas, no son las únicas brechas sociales que marginan a los pueblos originarios del Perú.

Existen otras muy importantes como las culturales, las tecnológicas, las de comunicación etc., que podremos tratar en otro momento, todas ellas deben ser integradas en un plan de desarrollo de los pueblos originarios y que sea uno de los ejes principales de trabajo de los próximos gobiernos.

Los recientes sucesos del país, corolario de la vacancia del segundo presidente de la República de este gobierno y el nombramiento como presidente del consejo de ministros de un personajillo como Antero Flores Araoz, nos permiten afirmar que este no es el camino. Recordemos que cuando se debatía el TLC en junio del año 2006, (Reflexiones Peruanas 20/06/2006) este "señor" le dijo al periodista Ramiro Escobar, que le pedía su opinión sobre si el TLC debía ser sometido a consulta previa de los pueblos indígenas, respondió y dijo despectivamente que no, que se oponía pues llevarles ese tema a ellos era "lo mismo que debatir el TLC con las llamas y las vicuñas".

Este es el hombre que Merino ha elegido como Premier. Tenemos que luchar por que el país vaya por el camino correcto y dejar de tratar a los pueblos originarios como pueblos sometidos. Es nuestro compromiso. ■
Lima, noviembre de 2020



DISPUESTA A TODO

Claudia Cisneros anuncia que no se detendrá hasta lograr una nueva Constitución “Una de las más entusiastas promotoras de las manifestaciones, Claudia Cisneros, ha declarado que no se detendrá hasta que logre que se haga una nueva Constitución.

“El bicentenario impone nuevas formas, nuevas estructuras, nuevas normas. Nueva generación, nueva constitución, momento de refundación. Suelten el poder, dinosaurios, llegó el meteorito, la #GeneracionDelBicentenario.”



Actividades del mes de enero 2021 candidato Presidencial Pedro Castillo

Cusco: 10 de enero.

Pre concentración Plaza Tupac Amaru. / 10 AM.

Arequipa: 12 de enero.

Pre concentración Plaza España. / 3 PM.

Huancayo: 17 de enero.

Pre concentración Plaza Constitución. / 10 AM.

Piura: 24 de enero.

Pre concentración Plaza de Armas. / 10 AM.

Cajamarca: 31 de enero.

Pre concentración Plaza de Armas. / 10 AM.

Provincia de CHOTA.

RENUNCIA MASIVA EN EL FRENTE AMPLIO

Un total de 763 militantes del partido político Frente Amplio a nivel nacional, entre dirigentes y excongresistas, presentaron una carta de renuncia colectiva el rechazo al manejo de esta organización política de parte de su líder, el excongresista Marco Arana. A través de un pronunciamiento, acusaron que este partido tiene "un proyecto político agotado".

"Al interior del Frente Amplio se ha instalado una pequeña cúpula de poder dirigida por Marco Arana que lo ha reducido a un proyecto electoral sectario, alejado cada vez más del movimiento social, inca-



paz de entender y conectarse con la dinámica de la lucha política y los nuevos procesos renovadores que vienen surgiendo en los últimos", señalaron.

Asimismo, acusaron a la interna del Frente Amplio de relegar la alternancia en los principales cargos y, en lugar de esto, apostar por una "candidatura natural" que califican como una "forma del caudillismo". Ante esta situación, los militantes renunciantes aseguran que en respuesta a sus críticas por el manejo del partido han recibido "insultos y agravios".

La derecha peruana, temerosa de la creciente ola de la izquierda, que amenaza con acabar sus privilegios acuñados bajo malas artes; no ha dudado en desarrollar toda una estrategia para “liquidar” las esperanzas del pueblo, acusando a sus líderes más representativos, con argumentos inverosímiles y argucias “legales” que comprometen seriamente la “justicia” que imparte el poder judicial.



LA DERECHA ARREMETE

Esta asonada judicial que busca mantener el statu quo del sistema neoliberal, podemos entenderla y sopesarla hasta cierto punto, al final es parte del juego de poderes; pero lo que no podemos entender es que esa “izquierda” de “zapping”, que mira para el otro lado, haya perdido su solidaridad de clase y busque mimetizarse entre la centro-derecha, para afirmar su posición de espectador pasivo, ante la arremetida judicial orquestada por el sistema.

PERSECUCIÓN POLÍTICA

La arremetida judicial contra los líderes de la izquierda del Perú profundo, no ha sido calibrada en su verdadera dimensión por la ciudadanía, debido al silencio cómplice de la prensa mediática o la tergiversación de los hechos acusatorios, que han terminado por confundir a la opinión pública.

La “izquierda” de salón, esa misma que busca guardar distancias frente a los hechos, que se rasga las vestiduras ante las falacias vertidas por la prensa y guarda inmaculada distancia con los fallos amañados por la “justicia”; cree que la ola de “odio de clase” que crece a la sombra de los “nuevos cambios” no terminará por arrasarla. Pobres ilusos.

Allí están para las “estadísticas” de la persecución política, la sentencia del exgobernador de la región de Cajamarca, Gregorio Santos Guerrero, condenado a 19 años y 4 meses de prisión, por los delitos de colusión agravada y otros en agravio del Estado, imponiendo un pago de 1'550,000 soles entre Santos y sus co-senten-



ciados como reparación civil.

La sentencia del ex gobernador regional de Puno, Walter Aduviri Calisaya, por delito contra la tranquilidad pública (caso Aymarazo) y sentenciado a 6 años de prisión y al pago de 2 millones de soles en reparación civil.

La sentencia dictada por la Corte Superior de Justicia de Junín, contra el ex gobernador regional de Junín Vladimir Cerrón Rojas, por el pago de valorización indebida por el caso OEl en Yauli; condenado inicialmente a cuatro años y ocho meses de prisión, así como al pago de una reparación civil de S/850,000.

Posteriormente el Poder Judicial dispuso variar la sentencia a prisión suspendida, reduciéndola a 4 años.

La acusación última contra el ex gobernador de Arequipa Elmer Cáceres Llica, destituido por su mala ges-

tión durante la emergencia sanitaria y no implementar protocolos durante la pandemia; medida judicial inconstitucional e ilegal.

Todos ellos llegados a la gobernación, al frente de masivos movimientos regionales, desplazando a las viejas autoridades políticas y renovando la atmósfera democrática de la región.

Para los que aún creen que estas acusaciones son hechos aislados, sin ninguna vinculación; ésta asonada de persecución política, es una prueba de la razzia emprendida por la derecha “legal” del sistema, que busca frenar el crecimiento de las organizaciones populares, manchando honras, cercenando derechos, guillotinando las justas aspiraciones de los líderes de la izquierda radical, que enarbolan las banderas de la reivindicación popular.



EL DIOZ



Este ha sido un año de mierda. Se marchó el Diego, quizás ahora encuentre la paz que le fue esqui-va, sin la inquisición mediática de la prensa acosadora y "moralista", que lo cerco para vender titulares.

Fuiste grande entre los grandes, un mortal que tocó los pliegues del cielo, pero que prefirió los infiernos de la tierra, para gambetear las tristezas en la soledad de las esquinas.

Fuiste el 10 perfecto, immaculado, incontrastable; el de los goles imposibles, un rey sobre el grama-do que humilló a la corte inglesa y su corona, una revancha con goles en vez de balas, que honro la memoria de los que cayeron en las Malvinas. Un rebelde que decía lo que piensa y hacía lo que decía, un trovador de verdades que desnudo a los mercaderes del futbol, que convirtieron los estadios en templos paganos y a los obreros del futbol en mercancía.

Fuiste un hombre que fue muchos hombres, un dios de tierra, de grama, de cuero de lluvia huracanada sobre los potreros, el que con los mismos pies que pisabas el barro alcanzaste a pisar el cielo.

Adiós malabarista de la gambeta corta, equilibrista de la velocidad oblicua, Dios pecador de cruces alambradas, profanador de la oscuridad de las catacumbas, prisionero de las debilidades humanas, corazón pintado de celeste y blanco, bastión irreverente, hoz y martillo, geografía del mundo, gol de las alturas.

Adiós Maradona gigante entre los grandes, un tiro al aire, un salto al vacío un irreverente sin reglas, sin manual de conducta, sin acercarse a los dioses del olimpo. Auténtico, real, odiado y amado, golpeado, señalado, condenado, crucificado por las rotativas de los diarios, con triunfos gloriosos y grandes derrotas.

Hasta siempre "cebollita", has partido tras la redonda que gira y gira sobre esa cancha inmensa de la galaxia, donde el tiempo es un asteroide sin rumbo, donde el dolor de estar vivo es apenas una nova que cruza el universo hacia ninguna parte. Atrás quedaron los triunfos y las derrotas; hoy cruzaste el umbral de la inmortalidad

Hasta siempre Diego, militante de la izquierda latinoamericana, amigo de amigos de los líderes del pueblo, de Fidel Castro y Cuba revolucionaria, de Hugo Chávez y Nicolás Maduro de Venezuela, de Evo Morales de Bolivia, de Lula da Silva de Brasil, Daniel Ortega de Nicaragua entre otros. (L.R)

Diciembre 2020



ALTO A LA PERSECUCIÓN POLITICA CONTRA VLADIMIR

